



Fédération Suisse des Retraités
Schweizerische Rentnervereinigung
Federazione svizzera dei pensionati

1.6.2016

Pressemitteilung

Initiative AHV plus : für eine stärkere AHV

Die Delegiertenversammlung der Schweizerischen Rentnervereinigung hat am 1. Juni 2016 die Initiative „AHV plus“ beurteilt. Sie ist so zum Schluss gekommen, diese aus folgenden Gründe zu unterstützen:

AHV plus ist sowohl für die Rentner/innen als auch für die noch aktiven Arbeitnehmer/innen die beste Antwort gegen die sinkende Kaufkraft der Altersvorsorge in unserem Land.

Die 2. Säule verliert an Bedeutung, denn wir stellen fest:

- die Renten von zahlreichen Pensionskassen können die Steigerung der Konsumentenpreise nicht mehr ausgleichen,
- als Folge der erhöhten Lebenserwartung wird eine Senkung des Umwandlungssatzes immer unumgänglicher,
- die Einkommen aus den Ersparnissen sind auf einem Tiefstand oder sogar negativ. Dadurch wird im System der Kapitalisierung in der 2. Säule eine wichtige Finanzierungsquelle langsam verschwinden,
- Das Beitragsprimat wird immer öfters angewendet, womit gewisse Einkaufsleistungen für junge Arbeitnehmer vermieden werden, aber die Renten der 2. Säule sind dann kleiner.

Nur das Prinzip der direkten Verteilung der AHV garantiert eine relativ gute Stabilität der Altersvorsorge, weshalb eine starke AHV immer wichtiger wird. Die Finanzierung kann mit einer leichten Erhöhung der gegenwärtigen AHV-Beiträge erreicht werden (man spricht von je 0,4 % für Arbeitnehmer und Arbeitgeber).

Eine Erhöhung der AHV-Renten um 10 % hätte eine Einkommenserhöhung von etwa CHF 200.-- pro Monat für alleinstehende Personen zur Folge und jene für Paare von etwa CHF 350 pro Monat. Ein Drittel aller Personen im Rentenalter lebt nur von der AHV-Rente. Schon allein diese Feststellung zeigt die offensichtliche Notwendigkeit einer Verstärkung der 1. Säule unserer Altersvorsorge.

Es handelt sich nicht um eine Revolution des Systems, sondern um ein klares Signal für dessen Verstärkung, ganz im Gegenteil zu jenen, welche einen Abbau des Systems beabsichtigen.

Die Schweizerische Rentnervereinigung unterstützt die Initiative AHV plus.